

Diario nº 506 - Miércoles, 24 de Diciembre de 2008

VERSION DIGITAL CONTROLADA POR OJD

PERÜ - ACTUALIDAD TURÍSTICA

Espeleólogos y bomberos españoles exploran Paracas para garantizar la seguridad a los turistas

HOSTELTUR - 02-10-2007

La Reserva de Paracas, en Pisco, es explorada desde el pasado jueves por los integrantes del Proyecto Ukhupacha, formado por espeleólogos y bomberos españoles, que buscan garantizar la seguridad a los turistas tras los daños que registró la zona por el terremoto del 15 de agosto.

Tras el sismo, la reserva fue cerrada al público, pues quedaron destruidas sus más emblemáticas formaciones rocosas, como La Catedral, creada por la erosión del agua y el viento durante 35 millones de años y donde centran sus trabajos los espeleólogos.

"Dentro del contexto del Proyecto Ukhupacha, y siguiendo la vocación que tenemos de colaborar con las instituciones, contactamos con el Instituto Nacional de Cultura (INC), el Instituto de Recursos Naturales de Perú (Inrena) y la UNESCO para ofrecer nuestros apoyos técnicos y humanos", explicó su responsable, Salvador Guinot y añadió que estas instituciones dieron el visto bueno "dadas las dificultades que se plantean para analizar los daños reales en las estructuras rocosas y las cavidades".

La tarea de Ukhupacha es realizar "una prospección en Paracas, donde se observan algunos lugares con cierto riesgo, grietas importantes, para determinar si es factible que los turistas puedan acercarse a estos espacios", añadió Guinot.

Durante una primera reunión con el intendente de Áreas Protegidas de Inrena, Luis Alfaro Lozano, el organismo estatal solicitó a Guinot, además de una evaluación geológica, el análisis de las cuevas que acogía en su zona inferior La Catedral, que servían de residencia a la fauna local, principalmente aves.

"Trabajaremos las paredes con los geólogos y las cavidades con los biólogos para determinar hasta qué punto han podido ser afectados estos lugares de anidamiento para las especies que habitan el lugar, que son pingüinos y leones marinos", añadió el espeleólogo y bombero.

Guinot está siendo acompañado en este trabajo por el también espeleólogo español Jordi Puig, asimismo integrante de Ukhupacha, un proyecto que financia la Universidad Jaume I de Castellón y que en los últimos años ha revolucionado la arqueología andina gracias a las técnicas de progresión vertical que han permitido grandes hallazgos en Perú.

La última expedición del grupo español fue en junio pasado, cuando se adentraron en la recóndita fortaleza de Kuélap, al norte del país, y hallaron a más de 3.000 metros de altura restos de la civilización chachapoyas, perteneciente al siglo XIV.

En los últimos años, Guinot y sus compañeros de Ukhupacha han explorado las cumbres que rodean la ciudadela inca de Machu Picchu facilitando a los arqueólogos peruanos descubrimientos de cavidades y caminos incas.

El pasado lunes, la Universidad Jaume I y el Gobierno de Perú firmaron un acuerdo marco para seguir desarrollando proyectos y que incluye facilidades para producir documentales.

HOSTELTUR (latinoamerica@hosteltur.com)